

LA VERDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.
Fuera: Un trimestre 3,75 id.
Ultramar y Extranjero, un año 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Administración del Periódico,
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.

Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios convencionales.

PARA UN PUEBLO DE LA RIOJA,
se necesita una doncella de 33 á 40 años de edad, que sepa muy bien coser y planchar, y tenga quien garantice su buena conducta.

Darán razon en la Plaza Mayor, 3, 3.º

LA VERDAD.

BURGOS 6 DE FEBRERO DE 1894.

Memento homo

Si la Iglesia Católica no fuera obra directa é inmediatamente del mismo Jesucristo, -esto es del mismo Dios- como realmente es, merecería serlo por la sabiduría absoluta que envuelven sus preceptos; preceptos de tan simplicísima sencillez que no admiten mas concision ni claridad ni reforma; sencillez de esta naturaleza solo existe en las obras directas de Dios.

Ya nuestro adorable Salvador dijo, con aquel divino laconismo que no da lugar á dudas, ni necesita adiciones suplementarias: «*El que quiera salvarse, tome su cruz y sigame.*» Desafiamos al ateo mas furibundo, al filosofo mas exigente, al sabio mas presumido á que admitiendo previamente la divinidad de Jesucristo, modifiquen contraigan ó amplien esa sencillísima formula de salvacion.

que estamos en presencia del pavoroso problema social, problema cuya solucion no encuentran los mas ilustres estadistas aunque dedican á ella toda su encomienda sabiduria, dicen los Pastores de la Iglesia Católica con sencillez que iguala á la grande sabiduria de sus sentencias: «*La vida cristiana es el único remedio para curar, los males de la presente época.*»

Mas cuando el ánimo queda irresistiblemente suspenso, contemplando una profundísima sabiduria expresada de la manera mas sencilla imaginable es al oír ese santo y á la par tremendo recordatorio anual que la Iglesia nos dirige el Miércoles de Ceniza: «*Acuerdate hombre dice que eres polvo y que en polvo te has de convertir.*»

Cuan saludable para nuestra alma sería ese recuerdo si nosotros lo apreciáramos debidamente y acomodáramos á él nuestra vida, no es menester gran esfuerzo para hacerlo comprender.

El hombre ó la mujer que se pagan de exterioridades mundanas y se hacen miserables esclavos del orgullo y de la vanidad, ¿no se alterarán al considerar el alcance de ese inflexible *Memento homo*?

Y los que desatentados y ciegos se dedican á acumular riquezas acá, á costa de la sangre de sus prójimos ¿permanecerán insensibles, por desgracia suya ante tal recordatorio?

Y los que de alguna manera se esclavizan al cuerpo, desentendiéndose del alma ¿continuarán sordos á esa terrible voz que periódicamente les dirige la Iglesia?

¡Memento homo! Memento homo! Acuerdate miserable hombre, que dentro de unos instantes que durará tu vida llegarás á las puertas de la eternidad donde has de abandonar la impedimenta de todas tus flaquezas y en donde solo han de servirte de descargo tus buenas obras. Procura aminorar el polvo de tu flaca naturaleza para no ver obstruido por él el camino de tu salvacion.

Todas tus miserias has de dejarlas ante aquella temible puerta: ¿Y serán ellas tantas que no te dejen ni aun la remota esperanza de ver un dia á tu Dios?

¿De que te habrán servido, dí, todos los honores y todas las riquezas de este mundo, si no has querido recordar—*que eres polvo y que en polvo te has de convertir?*

S. M.

Congreso católico de obreros.

En el Piamonte (Italia) se ha celebrado un Congreso católico de obreros muy interesante. Los jornaleros allí representados han votado no solamente el descanso dominical obligatorio, sino tambien la asistencia colectiva á la misa y á ciertos actos de devocion. Tambien se ha votado en favor de Exposiciones en que se muestren al público los productos de las fabricas de empresarios conocidamente católicos, agencias de negocios en que á los obreros católicos se facilite colocacion, el establecimiento del sistema cooperativo, según el sistema del párroco Sr. Anelli, que es el preferido por dicho Congreso católico del Piamonte.

30.000 obreros, pertenecientes á 240 Asociaciones. El arzobispo de Turin dirigió á los miembros de la Asamblea un excelente discurso. El presidente llevaba uno de los nombres más ilustres del Piamonte y de Italia: era el conde de César Barbó. Se acordó por último favorecer á la prensa católica y privar de los beneficios de la Asociaion á los lectores conocidos de periódicos inmorales ó sectarios.

Genealogia excéntrica.

«*Cómo puedo ser yo abuelo de mi mismo?*»

Me casé con una viuda que de su primer marido tenía una hija de la cual mi padre se enamoró y se casó con ella. Así mi padre fue mi yerno, y mi hija política mi madrastra, puesto que se habia casado con mi padre. Algun tiempo despues tuve un hijo, que fue cuñado de mi padre y su nieto, y al mismo tiempo mi tío, pues que era hermano de mi madrastra. La mujer de mi padre tuvo tambien un hijo, que fue mi hermano y mi nieto, porque era hijo de mi hija. Mi mujer era mi abuela por ser la madre de mi madre y yo era el marido y nieto de mi esposa.

Y como el marido de la abuela de una persona es el abuelo de ésta, yo fui mi abuelo.

Ramon Murull.

Sus padres, que estaban regularmente acomodados, procuraron dar á su hijo una instruccion esmerada; pero siendo el muchacho discolo y muy gándul, hubieron de emplear medios violentos para hacerle estudiar. Así adquirió conocimientos de que carecen generalmente los obreros. Al quedar fué fano entró Ramon

6.000 duros, que acrecentó en el juego, logrando reunir unos 30.000 duros, que gastó alegremente llevando una vida licenciosa y desordenada entre mujeres, jugadores y gente perdida, quedando poco después arruinado.

Entonces acudió en demanda de protección á un tío suyo que estaba en buena posición y que le auxilió mucho tiempo; pero viendo su tío que no se corregía, acabó por abandonarlo, viéndose entonces Ramon obligado á trabajar como peon de albañil en las obras del parque, más tarde en las brigadas municipales, y últimamente en las obras de la casa en construcción, propiedad del inspector de policía Sr. Trefois.

Dicese también que en un café de San Andrés, por cuestiones de juego, desafió á un jugador, cortándole con un golpe de faca cuatro dedos de la mano izquierda.

En el mismo café otro día, sin mediar cuestión, disparó un tiro sobre un consumidor, que se libró milagrosamente.

Parece ser que el petardo que estalló hace tiempo en la fábrica denominada Alemanys lo colocó Ramon.

También amenazó de muerte á un propietario llamado Gali.

Todos los informes sobre Murull coinciden en que es pendenciero, provocador y camorrista.

¡¡AUN HAY FÉ!!

Magnífica, consoladora, sublime, fué la función que, con motivo del Año jubilar del establecimiento del Apostolado de la Oración, se celebró, ayer miércoles, en la Iglesia de la Merced. Hoy que la impiedad y el ateísmo más grosero han invadido hasta la última capa social; hoy que en ciudades, como Charlestown, se rinde culto á Satanás en las lógias, consueva el alma y aquietan el corazón el ver la imponente manifestación de sentimientos católicos que el Miércoles de Carnaval se verificó en la citada Iglesia. Una concurrencia inmensa, escogida, llenaba por completo el suntuoso y amplio Templo.

A las siete y á las ocho de la mañana tuvieron lugar las comuniones generales, que estuvieron muy concurridas, y en las que se notó en todos un gran fervor y recogimiento, que

con el bullicio y disipación de estos días de licencia y libertad.

A las diez y media, después de exponer á S. D. M., se celebró Misa mayor, cantada por la Capilla de la Catedral y acompañada por la orquesta. A las 12, hora en que terminó la Misa, dicha por el R. P. Aramburu, y en que se lució el magnífico terno bordado por varias señoras y señoritas de esta población, dió principio la vela extraordinaria al Smo., componiendo cada turno dos sacerdotes y cuatro Celadores del Apostolado.

A las cinco de la tarde dió principio la función con la estación y Rosario. A continuación ocupó la sagrada cátedra el R. P. Aróstegui, Director del Apostolado. Tomó por tema de su discurso «El Ciego del Evangelio». Expuso con la elocuencia y expresión, que él sabe hacerlo, la fé del Ciego de Jericó que siguiendo á Jesucristo, y voceando por todo el camino para abrirse paso hasta el Mesías y hacer que éste se fijase en él, logra, al fin, que el Divino Maestro le pregunte que quiere, y le restituya la vista. Comparó después la actual sociedad, que también necesita, como el ciego, de la luz de Jesucristo, porque sino perecerá en medio de los peligros que la circundan por do quier. Excitó á todos los fieles á apartarse del camino del mal y á las autoridades á vejar por la moralidad del pueblo.

Seguidamente se organizó una bonita procesion por la Iglesia. Empeño vano sería el nuestro describir el sublime aspecto que la Merced presentaba en aquel momento. La inmensa claridad que iluminó el espacio por multitud de arañas y velas que, cual eléctricas luces, se encendían por los hilos al efecto colocados. Aquella doble fila de hombres de todas las clases sociales, con cirios encendidos, el magnífico ejemplo que daban dos artilleros, hijo el uno de un distinguido Jefe de Sanidad militar; los altares ricamente engalanados, una temperatura agradable, un silencio que hacia apreciar mejor las sublimes melodías de la orquesta, las notas tiernas de la capilla, que cantaban alabanzas al Señor, arrobaban el alma, la hacían entrever las hermosuras de la Gloria, y le obligaban á uno á exclamar como en otro tiempo los discípulos de Jesucristo en el Tabor, «Dómine bene est nos hic esse, ¡Señor bien estamos aquí!

hoy electo Obispo de Tenerife, D. Nicolás Rey, llevaba el S. no. bajo riquísimo palio, cuyas varas sostenían los P.P. y hermanos de la Compañía yendo los demás, con sus blancos y rizados requetes á los dos lados.

El estandarte blanco del Apostolado le llevaba el dignísimo y muy religioso ex-alcalde. Sr. Rivas, y el encarnado el Sr. D. Isidro García.

En cada uno de los cinco altares se hizo la visita y concluyó dando el señor Vicario Capitular la bendición con el Santísimo.

Eran cerca de las ocho. El tiempo había transcurrido sin sentir. Todos salían gozosos, satisfechos y como regenerados.

Cuando, á lo lejos se oye rugir la tormenta que por todas partes levanta el socialismo, cuando parece que á la sociedad no la queda ya otra cosa que la destrucción y la ruina, el ánimo se abate y acobarda; pero cuando se ven manifestaciones de religiosidad y catolicismo como la de ayer, el alma y el corazón se alegran y se levantan, porque el Dios de las Misericordias no puede menos de derramarlas sobre un pueblo que, con tanto entusiasmo le adora; el Corazón de Jesús, que ayer parecía sonriente, no abandonará jamás á Burgos. Alegrémonos, pues, que aun hay fé en Israel.

AGUSTIN RUIZ YANGUAS.

VARIEDADES

HIMNO A LA VIRGEN.

¡Oh! madre de consuelo, refugio del que implora en su dolor vehemente tu augusta protección, te pido con dulzura el que con fé te adora á tu voz amorosa la voz de su canción.
Escucha, soy tu hijo, el eco melodioso que exhala el flaco aliento del pecho al suspirar, que anhelo, madre mía, con himno cariñoso, poderle de mi lira las notas dedicar.
A tí, Virgen María, yo cantaré lores en esta vida, esfera de mísero pesar, desde que el sol me alumbró con rojos resplandores, hasta que en Occidente los vuelva á sepultar.
Bajo tu imperio gira la bóveda del cielo, á tí dirige el ave su trino arrullador, y tienes serafines que entonen con anhelo sus himnos de alabanza, su cántica de amor.
Sin tí Virgen piadosa, el Universo mundo reducirse á la nada, sin tí ¿qué puede haber? tú aplacas el acento horrisono y profundo del mar cuando sus olas intenta embriagarse.

Tú das á las fragantes y matiza las flores aromas exquisitos, espléndido verdor, y tallos donde puedan festivos ruiseñores mecerse entre las rosas de aroma embriagador.

De Adán á la prosapia tu mano protectora ampara con cariño afable y singular, lo mismo al que en Alcázar, entre riqueza mora como al que en pobre choza se tiene que albergar.

De tu mirada el rayo contemplo en las estrellas que en el azul espacio ostentan su esplendor, de tu pureza el brillo percibo absorto en ellas y tu sonrisa angélica descubro en su fulgor.

El cristalino arroyo, la fuente que murmura la brisa juguetona, el horrido huracán, y el céfiro que gime vagando en la espesura, tu nombre pregonando en sus acentos van.

Conságrate el poeta su entristecida lira, las horas de su rica feliz inspiración, y atónita su alma si tú poder admira se apaga de sus cuerdas la dulce vibración.

ESTANISLAO BUENO Y GARCÍA.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD

Madrid 6 de Febrero de 1894.

Muy señor mio y estimado amigo:

La tregua del carnaval continua teniendo desiertos los llamados círculos políticos á los que nadie acude por la seguridad de que hasta el viernes lo mas pronto no habrá materia prima ni para el mas leve rumor ni para el mas insignificante comentario.

Ausentes los señores Moret, Gamazo y Maura, solo entre los ministros bulle y se agita el Sr. Puigcerver que no deja la ida por la venida, esto es, no deja de conferenciar con el Sr. Sagasta para ver si consigue, como quien dice llevar el gato al agua ó al ministro de Hacienda á la cesantía, que para el caso viene á ser lo mismo.

Pero hasta la fecha D. Praxedes continua impenetrable y nadie puede calcular si la soga se romperá por los gamacistas ó si se romperá por los demócratas. Lo seguro es que se romperá por el pueblo que ora, trabaja y paga, pues siempre se rompe la soga por lo mas delgado y en España nada hay mas flaco que el pueblo contribuyente tal le han chupado y le chupan la sangre todos los gobiernos y partidos liberales.

Para distraer el ánimo aburrido por esta carencia de noticias políticas, los que no pueden vivir sin la novedad del día se entretienen en comentar las noticias particulares que se han recibido esta madrugada de Tánger sobre el recibimiento hecho por el emperador de Marruecos á la

Las noticias políticas que se reciben de la Isla de Cuba son cada vez mas pesimistas. Segun parece el fiscal de la Audiencia de la Habana ha denunciado el discurso que dias pasados pronunció en un banquete el presidente del partido union constitucional. Esto ha aumentado el disgusto que existe entre el elemento español, pues el discurso del marques de Apextegui se dedicó exclusivamente á censurar las complacencias que el actual ministro de Ultramar tiene con los autonomistas.

Madrid 6.—12 n.

Sigue la calma en los círculos políticos y solamente se habla de otra nueva conferencia que hoy ha celebrado el Sr. Puigcerver con el señor Sagasta.

Algunos creen que dicha conferencia se ha relacionado con la combinación de gobernadores que existe pendiente.

T.

TELEGRAMAS DE LA CASA

BENARD Y COMP.^a

Juan de Mena 4 Madrid.

BOLSA DEL DIA 6 DE FEBRERO.

Madrid:—4 por 100 interior contado.	67,55
» » fin mes.	67,80
» » fin proximo.	00,00
4 por 100 exterior contado.	77,25
acciones Banco España.	374,00
4 por 100 amortizable contado.	77,50
acciones Comp. ^a Tabacos.	163,00
Cubas de 1886.	108,25
» » 1890 (1 á 340.000).	96,00
Franco á la vista.	22,65
Libras » »	00,00
Paris...—4 por 100 exterior español	63,18
3 por 100 renta francesa.	97,10
5 por 100 italiano.	74,20
acciones Robinson (oro)	163,00
1 por 100 Turco.	23,50
acciones Rio Tinto (cobre)	363,00
acciones ferro carriles andaluces	233,00
» » Norte España.	106,00
1 por 100 Portugues.	22,00
acciones ferro-carriles Alicante.	146,00

Bolsin del dia 6

MADRID.	
4 % Interior fin corriente.	00,00
» » » proximo.	00,00
» Exterior.	00,00
PARIS.	
4 % Exterior español fin corriente	00,00
3 % Renta Francesa.	00,00
BARCELONA.	
4 % Interior fin corriente.	00,00
4 % Exterior » »	00,00
LONDRES.	
4 % Exterior Español fin corriente.	00,00

Representante en esta Plaza, D. Enrique García de la Peña. Vitoria 20, Entresuelo.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del día 8 de Febrero
San Juan de Mata, Fundador.

Nació en Francia de padres nobles y ricos: estudió en la Universidad de Paris que le honró con la borla de Doctor en Sagrada Teología. Ordenado de Sacerdote se retiró á los montes de Marsella donde hizo rigurosa penitencia. Inspirado por divina revelacion fundó la orden de la Santísima Trinidad para la redencion de cristianos cautivos teniendo por compañero á San Felix de Valois. Fundó muchos monasterios y despues de una vida ejercitada en la caridad murió en el Señor el año 1273.

CULTOS.—Hoy terminan los que se venian celebrando en la parroquia de Santa Agueda.

BURGOS.—Imp. y lib. del Centro Católico

embajada española llegada á la capital del imperio moghrebino el día 29 del mes próximo pasado.

El día 30 se pasó en visitas del general Martínez Campos á los ministros del Sultan y el día 31 se verificó la recepcion solemne de la embajada por el emperador de Marruecos.

El acto revistió la fastuosidad oriental que en casos tales se despliega por los sultanes marroquíes, en el patio de las audiencias. El general Martínez Campos expuso los motivos de su embajada y el emperador, por primera vez en estos casos segun dicen los telegramas se anticipó á pronunciar otro discurso haciendo calorosas protestas de amistad á España y hechando sobre las tribus rifeñas la responsabilidad de lo sucedido en Melilla. Elogió tambien la prudencia de España en este asunto y despues se procedió á las ceremonias de presentacion del personal de la embajada.

A esta audiencia solemne ó destinada á que el general Martínez Campos presentase sus credenciales como embajador seguirán otras privadas para examinar y decidir lo concerniente, las reclamaciones de que es portador el general Martínez Campos.

La primera de dichas conferencias debe haberse celebrado el día 3 del actual y sobre ella nada se sabrá hasta mañana por la noche lo mas pronto.

Entonces será cuando el Sr. Sagasta decidirá la fecha en que ha de celebrarse el anunciado consejo de ministros y entonces por lo tanto es de suponer que haya temas mas socorridos que hagan mas variada la lectura de mis correspondencias si no es que eso de la crisis y demás zalagardas en que andan enredados los ministeriales no termina como el parto de los montes.

Suyo afectísimo
El Corresponsal.

NOTICIAS GENERALES.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores, el fallecimiento de nuestro querido amigo D. Enrique de Cisa y Nash, suscriptor á nuestro periódico.

Sus grandes y reconocidas virtudes durante su vida y su cristiana muerte nos hacen creer, piadosamente pensando, que se encontrara gozando de las delicias celestiales.

Unimos nuestras oraciones á las de su distinguida familia á quiénes acompañamos en su natural sentimiento.

A la imposición de la Ceniza en el Santo Templo Metropolitano ha asistido el Excelentísimo Ayuntamiento.

La Asociación de Madres Cristianas, establecida en la iglesia de la Merced, usando de la facultad concedida en un Breve Apostólico de 12 de Julio de 1861, ha trasladado los cultos que corresponden á la Purificación de Nuestra Señora al próximo jueves.

Por la mañana á las siete y media se celebrará la Santamisa y la comunión por las asociadas.

Por la tarde, á las cinco se expusió S. D. M. se rezará la Estacion y el Santo Rosario; á continuacion en el sermón dará el P. Director una consoladora noticia á la Asociación, y se terminará con la bendición, reserva y salve.

En la tarde de ayer, y próximamente á las cuatro de la misma, tuvo lugar en el Colegio de los S. S. Corazones, establecido en la calle de la Concepcion por los H. H. Maristas, una velada literario-musical que los alumnos que al citado Colegio asisten, dedicaron á sus padres.

El amplio salon en que está se celebró se hallaba decorado con sumo gusto y ocupado completamente por una distinguida concurrencia.

Dió principio á la velada el intel gente pianista Sr. Arotz, profesor de música del Colegio, que ejecutó al piano con la maestría que le es familiar, el «Minuetto», de G. Bolzoni.

Acto continuo pronunció el alumno Mauro

Muñoz, como preliminar un bonito discurso de Situacion al público, por el que obtuvo justos y merecidos aplausos.

Por los jóvenes Augusto Alcalde, Mauro Muñoz, José Gonzalez, Federico Ubalde y Carlos Vitoria se puso en escena la graciosa comedia en un acto y en verso titulada «Acertar por carambola», que fué uno de los números que más gustó, de los que comprendia el programa, por la perfeccion con que todos los actores desempeñaron sus respectivos papeles, arrancando al numeroso público nutridos aplausos

Terminó la primera parte del programa con la melodía «La Légende de l'étang» ejecutada con gran acierto por los jóvenes alumnos Pedro Landia, Manuel Cortes, Em. Corral y Jesus Camarero.

Despues de un breve rato de descanso continuó tan agradable velada con el drama en cinco actos denominado «Siano.»

En los entreactos el profesor anteriormente citado Sr. Artola, nos dejó oír la «Fantasía del Fausto», por Laybach, y el «Canto de las Montañas», de Zibulza, ejecutadas tan admirablemente, que mereció, como siempre, unánimes elogios.

Entre los actos III y IV, el alumno José Santamaría, recitó con mucho gusto la fábula «Los dos vecinos», que le mereció plácemes de todos los concurrentes.

En el drama de que hemos hablado anteriormente tomaron parte Dionisio Martín, Federico Ubalde, Mauro Muñoz, Claudio Traperó, Alejandro Moliné, Eduardo Valpuesta, Augusto Acaide y José del Pino, rayando á gran altura, por lo que escucharon grandes aplausos.

Por último se cantó por una seccion de párvulos una bonita jota titulada «La Salida del Colegio», con la que terminó la velada.

En resumen; todos los que tuvimos el gusto de asistir á tan agradable fiesta, salimos complacidos, tanto del orden en que esta se llevó á efecto como de la admirable precision con que los alumnos desempeñaron su cometido, por lo que damos nuestra mas cordial enhorabuena á todos en general, así como á sus dignos profesores, y esperamos no sea esta la última que en el presente curso se celebre.

Higiene de la quincena,

(De la revista profesional Medicina y Farmacia.)

Ha tenido el barómetro frecuentes oscilaciones y también la temperatura ha variado mucho, puesto que, sin fijarnos más que en la mínima, estuvo el día 18 á 5,7 y el 25 á 10,3 bajo cero; los vientos dominantes, fueron S. O. y S. al principio y últimamente el N. O. siempre frios y acompañados de nieve y hasta de granizo; puede, pues, calificarse el temporal legítimo de invierno, sin mezcla ninguna que disfraza sus rigores, los cuales se dejarán sentir á juzgar por estos indicios, durante un plazo que seguramente, por corto que sea, ha de parecernos largo.

La constitucion médica reinante sigue siendo la catarral, y en algunos casos afecta el carácter infeccioso, por más que aquí no se ha observado todavía la existencia de la gripe, ni las bronquitis y pulmonías, que son su manifestacion más frecuente, cual sucede en otras poblaciones de España y del extranjero, donde azota la «influenza» de una manera alarmante. En algun pueblo de la provincia (Valles) ha habido epidemia de sarampion, y en otros como la Capital, la coqueluche se estienda visiblemente.

La persistencia del cólera es desesperante ahora está invadiendo algunas comarcas de Bélgica.

Segun leemos en un apreciable colega de Barcelona, el Sultan de Turquía va á cometer ciertas reformas para ver de evitar la invasion de esta epidemia en Europa; ha dispuesto la creacion de un parador para las caravanas y anejo, un hospital de 400 camas con máquinas de desinfección, farmacia etc., obligado á los peregrinos de las Indias, á una severísima cuarentena. Nos parece todo esto de alta conveniencia y de resultados inmediatos.

Buena ocurrencia

Seguia con insistencia á una señora joven y linda, un pisaverde, extremadamente feo; y aunque ella le hablaba cortemente manifestando con repeticion que se marchase y la dejara en paz, insistia él más y más en su tema, cuando de repente, volviendo atrás la señora de la direccion que llevaba, le dijo:

—Sígame usted.
El atolondrado joven, prometiéndoselas ya muy felices, alagado por su amor propio, creyó que había logrado hacer una envidiable

conquista; y sin pensar en la deformidad de su rostro siguió detrás de tan amable belleza.

A la vuelta de la primera esquina que encontraron, había una casa muy decente, en cuyo piso bajo entró la señora diciendo a feísimo mortal que la seguía:

—Pasa usted.

Y hecho así, se hallaron en una sala como de estudio, arreglada con gusto y frente á frente de un caballero que pareció el dueño, joven aún y aseadamente vestido, al cual, dirigiéndose la señora sin saludarle siquiera, le dijo señalando al improvisado galán:

—Como éste; ni más ni menos.

Salíendose enseguida con la misma soltura y franqueza que había entrado, y dejando á su acompañante plantado y confuso sin poder comprender lo que aquello significaba.

Entonces dirigiéndose al caballero que parecia dueño de la habitacion, le suplicó le explicase aquella singular escena, y éste le dijo:

—Sentiria mucho que lo que voy á decirle mortificara su amor propio; pero le contaré la verdad. Yo soy pintor; esa señora á quien no conozco vino hace poco á encargarme la pintase un San Miguel; y tratando de la forma que había de darse á la imagen del arcangel y del diablo, no estando acorde respecto á la figura que había de representar éste, se marchó diciendo que lo pensaria, y luego que lo decidiese, volveria á manifestármelo: ahora llega y señalándome á usted me dice:

—Que el diablo sea como este, ni más ni menos; lo demás usted lo sabrá y podrá contármelo si gustara.

Avergonzado, pero no arrepentido, contestó el burlado pisaverde, disimulando lo mejor posible su despecho.

—¡Que quiere usted!, bromas de esa señorita, propias de su caracter excéntrico y especial.

Y saludando, salió con la orejas coloradas á la calle, de la que ya había ella desaparecido.

Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 6.—8 n.

Con motivo de la proximidad del día 11 de Febrero se advierte entre los republicanos alguna animacion producida por el deseo de festejar el vigesimo primero aniversario del establecimiento de la republica en España.

Los festejos consistirán en los conocidos banquetes. Probablemente en algunos distritos se reuniran los republicanos sin distincion de matices para manifestar así á sus jefes que no aprueban sus rencillas y antagonismos personales que continuan con mas violencia que antes á pesar de la coalicion.

Tambien se dice que algunos posibilistas presididos por el Sr. Morayta, declararán que no obstante la evolucion realizada por el Sr. Castelar continuan siendo republicanos como antes.

Madrid 6.—9,35 n.

Las noticias oficiales que se reciben del éxito de la embajada son altamente optimistas. Parece que el Sultan está dispuesto á cumplir todo cuanto ha ofrecido en su primera entrevista con nuestro embajador.

Mañana serán ya conocidos los resultados concretos puesto que, se recibirán las noticias concernientes á la audiencia privada que el sabado debió conceder el Sultan al general Martínez Campos. En las cartas que este ha dirigido á varios ministros se muestra muy satisfecho del éxito de su gestion.



EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR

D. ENRIQUE DE COLSA Y NASH,

**Abogado, Jefe superior de Administracion, Comendador de la Real y distinguida
orden de Carlos III, Caballero de la de Isabel la Católica, etc. etc.**

Ha fallecido el dia 7 de Febrero de 1894

**á las siete y media de la mañana, después de recibir los Santos Sacramentos y
la bendicion de Su Santidad.**

R. I. P.

**Sus desconsolados hijos D. Enrique, D. Jaime, Sor María Amada, Doña Carmen y Doña
Rosario, su hermana política la Excm. Sra. Vizcondesa de Barraute, sobrinos,
primos y testamentarios**

**Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus
oraciones y asistir al entierro y funerales que por el eterno descanso de
su alma han de verificarse en la Iglesia parroquial de Santiago el
primero el dia 8 á las once de la mañana, y los restantes los dias 9 y
10 á la misma hora.**

El duelo se despide en el cementerio.

Vivía Espolon, 2.